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李克強：推進中拉貿易合作
中拉論壇部長會閉幕 雙方達三成果文件

王
毅
：
中
拉
合
作
不
針
對
第
三
方

香港文匯報訊 據新華社報道，中國外交
部長王毅9日在中拉論壇首屆部長級會議閉
幕後，同拉共體輪值主席國哥斯達黎加外長
岡薩雷斯共同會見記者時說，中拉合作不針
對第三方，也不排斥第三方。
王毅強調，中國同拉美和加勒比國家間的

合作是南南合作，是發展中國家間的相互支
援，不會影響也不會取代各自與其他國家、
其他地區間已有的交往與合作。中拉合作基
於相互需求和共同利益，不針對第三方。中
拉合作秉持開放、包容和平衡理念，不排斥
第三方。
王毅說，基礎設施建設是中拉雙方下一階

段合作重點之一，因為這是拉共體所有國家
發展最為需要的。中國人常說，要致富，先
修路。這也正是中國的發展經驗。中國在基
礎設施建設方面有着雄厚生產能力、先進技
術能力和裝備水準，中拉在基礎設施領域擴
大合作，大有可為。
王毅表示，正如剛才李克強總理會見拉方

出席此次會議各代表團團長時談到的，很多
拉美國家希望其經濟結構從單純的資源型向
多元化轉型，中國願意幫助拉美國家提高工
業生產能力，發展自己的製造業，同中國一
起實現共同發展。中國在這方面積累了豐富
經驗，包括經濟特區、工業園區等，同時擁
有充沛的優勢產能。中方願將自己的優勢與
拉美的發展結合起來，並願與拉方就此開展
投融資合作。

神州快訊神州快訊

香港文匯報訊（記者達明天津報道）在法院判
決前，應全面充分保障刑事被告人的權利，尊重其
人格，不得待之如罪犯。1月8日，天津市和平區人
民法院召開新聞發佈會，公佈了該院與天津公安和
平分局聯合制定的一系列規定。
這些規定的內容包括，法院開庭審理時，應為被

告人解除戒具，不使用囚籠；提供桌椅、紙筆方便
其記錄各方發言；被告人出庭可穿自己的服裝，不
得要求其穿囚服，不強制理光頭等。
和平區法院新聞發言人表示，為踐行十八屆四中

全會關於推進依法治國的要求，特制定本《規
定》，保障被告人權利，彰顯現代司法文明。

天津司法新規禮遇被告人日批准教科書刪涉慰安婦表述
香港文匯報訊 據日本共同社報道，日本教科書出版
社「數研出版」修改高中教科書的申請日前已獲日本文
部科學省批准，修改後的教科書刪除了「隨軍慰安婦」
和「強徵」等字眼，新教科書將於春季新學年啟用。
日本文部科學省去年1月修改了教科書審定標準，
要求教育界在沒有定論的歷史、領土問題上適度體現
政府官方主張。教科書出版社可在「發現錯誤」或
「事實產生變化時」向文部科學省申請修改教科書相
關內容。

三冊書四處表述獲准修改
「數研出版」應該是第一家提出「糾正」申請，並主

動要求刪除「慰安婦」內容的出版社。該社去年11月
20日向文部科學省遞交申請，對該社出版的兩冊《現代
社會》和一冊《政治·經濟》中的4處表述進行修改。
該申請在去年12月11日獲得文部科學省批准，今年春
季新學年開始後，選用「數研出版」教科書的高中將開
始使用新教材。
「數研出版」負責人稱，修改教科書是因為「客觀情
況的變化」，但「目前無法就修改的具體經過進行回
答」。另據《讀賣新聞》報道，「數研出版」三冊教科
書本年度市場佔有率為1.8%至8.7%。
日本文部大臣下村博文在9日上午的內閣會議後會見

記者時表示：「今後教科書發行單位如果有提出訂正申

請的話，文部省會作出適當的對應。」
去年8月，《朝日新聞》發表「澄清」報道說，已故

民間人士吉田清治有關日軍在朝鮮半島強徵慰安婦的證
詞未能得到確證，該報將撤回相關報道。日本政壇和輿
論界右翼保守勢力隨即借機掀起否認慰安婦問題和「河
野談話」的新一輪攻擊。
同年10月22日，中國外交部發言人華春瑩在例行記

者會上指出，強徵「慰安婦」是日本軍國主義在二戰期
間對亞洲等受害國人民犯下的嚴重反人道罪行，鐵證如
山，不容否認。任何企圖否認這一歷史罪行和事實的做
法只能適得其反，使人們對日方企圖為歷史翻案的動向
更加警惕。

私拓文物販賣
陝博物館三人受懲
香港文匯報訊（記者 熊曉芳 西安報道）記者9日從
陝西省文物局獲悉，就昭陵博物館內私自拓印一級文物
並出售一事，當地政府對該館館長等3人作出處分。
昭陵是唐太宗李世民的陵墓，是中國帝王陵園中面積
最大、陪葬墓最多的一座，位於陝西省禮泉縣。1月8
日，有當地媒體曝出，昭陵博物館內有人私自拓印國家
一級文物尉遲敬德墓誌和程咬金墓誌，並以高價向遊客
出售，引發廣泛關注。
據當地文物部門調查，上述博物館為完成陝西省重點
文化建設項目，對部分碑刻進行資料收集和拓印，截至
目前仍有部分石刻拓片尚未完成。該館內商品部有人銷
售拓片一事屬實，拓片係昭陵博物館業務部職工張智慧
在拓印過程中私自轉送五雲軒商品部2份作為收藏之
用，但該商品部違規出售。
經禮泉縣研究決定，對禮泉縣文物旅遊局在全縣進行

通報批評；對負有領導責任的禮泉縣文物旅遊局副局
長、昭陵博物館館長張志攀予以警示訓誡；對負有直接
責任的昭陵博物館黨支部書記（原副館長）周鐵給予記
過處分；對直接責任人昭陵博物館業務部職工張智慧記
過處分。

河北人代籲政績與治污掛鈎
香港文匯報訊（記者任一龍、張帆、高麗丹河北報

道）2014年「APEC」藍一度成為網絡熱詞。如何留住
「APEC藍」，引發各界人士廣泛思考。河北人大代
表、邯鄲市復興區人大副主任、九三學社邯鄲市委秘書
長楊玉芳昨日在河北「兩會」上建議建立京津冀大氣污
染治理聯席會議制度，把大氣污染防治工作作為硬指標
納入政府部門政績考核體系。
去年12月，為保障APEC期間空氣質量，包括京津
冀、山西、山東、內蒙古等6省區市採取了限產停工等
措施，使北京實現「APEC藍」，期間河北全省優良天
數平均為6天，比去年同期增加3天。鑒於此，楊玉芳

指出，治理大氣污染需要大範圍的區域合作。
她建議，首先，建立京津冀大氣污染治理聯席會議制
度，進一步建立健全區域空氣質量預報預警及應急聯動
機制，搭建區域預報預警平台。同時分區域分行業，推
進市縣鄉村健全網格化環境管理體系。
其次，將大氣污染防治工作納入政府部門政績考核體

系，建立政府、企業、個人共同參與的治污成本分擔機
制。
最後， 建議國家加大對河北省的天然氣等清潔能源

的分配額度，從根本上支持河北省改變當前的能源結
構。

昨日河南錢幣有限公司工作人員展示1枚新發行的黃金版百元世紀龍鈔。當日，由中國人民銀行發行的
世紀龍鈔貴金屬珍藏版亮相鄭州，該世紀龍鈔薄0.0086mm，由1.8克黃金打造而成，是紙鈔厚度的十分
之一，含有14種防偽技術，是2000年中國人民銀行迎接新世紀發行的紀念鈔「世紀龍鈔」的黃金版。

中新社

香港文匯報訊 據新華社報道，中國－拉

美和加勒比國家共同體論壇（中拉論壇）

首屆部長級會議昨日在北京閉幕。本次部

長級會議通過了北京宣言、五年合作規

劃、論壇運行規則等三個重要成果文件。

中國國務院總理李克強昨日上午在人民大

會堂集體會見來華出席中拉論壇首屆部長

級會議的拉方代表團團長。李克強在會見

中強調，中拉加強合作維護地區和世界發

展繁榮，推動中拉整體合作互利共贏。

香港文匯報訊（記者 芮田甜 昆明報道）雲南省
昆明市前日發生一宗持刀傷人事件，疑犯持刀在
鬧市斬死受害人後自殺。目前，疑犯正在醫院搶
救。
經警方初步調查，疑犯李某某於前日下午1時

許，在圓通街50號門前持刀將受害人晏某(男，41
歲，雲南昆明人)頸部動脈斬傷，送醫後不治。李隨
即刀刺自己左胸，目前在醫院搶救。
據《春城晚報》報道稱，晏某是銀行高管，李1
年前曾在該銀行負責電腦維護工作，因工作散漫而
遭辭退。或因此心裡積怨，斬人報復。

昆明漢鬧市殺人後自戕

香港文匯報訊（記者譚旻煦、孔蓮芝雲南報道）昨
日上午，雲南省西雙版納州通報對去年「10·20」旅
遊衝突事件的調查處理結果及專項整治情況。旅
遊、運政、發改、民政等單位的9名相關公職人員
被問責，48名違法人員收到相關處罰。
其中，罰款9人，行政拘留13人，警告26人；對

事件中承運旅遊團隊的2輛涉事車輛處予每輛車3萬
元罰款的行政處罰；對涉事的西雙版納鑫泰旅行社
使用無資質車輛及其他違法違規行為，處予2萬元
的罰款和停業整頓1個月的處罰，並對直接責任人
處予1萬元罰款的行政處罰。

西雙版納旅遊衝突九人問責

香港文匯報訊（實習記者 牛琰 江西報道）8
日，江西省委書記強衛在南昌市會見了全省離退
休幹部先進集體和先進個人代表。他指出「老幹
部是黨和國家的寶貴財富，廣大老幹部、老同志
為黨和人民的事業，為江西發展進步作出了重要
貢獻。」
強衛要求，全省各級黨委、政府要將老幹部工作擺
在重要位置，認真落實關於離退休幹部的各項政策。
要周到細緻地做好服務老幹部工作，切實做到政治上
尊重、思想上關心、生活上照顧、精神上關懷。

贛要求落實好退休官員政策

■■李克強昨日集體會見拉李克強昨日集體會見拉
美代表團團長美代表團團長。。 新華社新華社

■李克強寄望中拉加強合作，互利共贏。 新華社

中拉雙方經過討論，就深化政府互信、擴大互
利合作、推進論壇建設等達成廣泛共識。會

議通過了北京宣言、五年合作規劃、論壇運行規則
等3個重要成果文件。會後，中國外交部長王毅同
拉共體輪值主席國哥斯達黎加外長岡薩雷斯共同會
見了記者。

會見拉方代表團團長
在集體會見拉方代表團團長的過程中，李克強表
示，中拉始終堅持相互尊重、平等合作、互利共
贏，雙方關係發展前景廣闊。習近平主席前日在會
議開幕式上就推進中拉整體合作提出四點重要意
見。雙方要以此次會議為契機，規劃好今後一個時
期雙方發展關係與合作的思路和舉措，使中拉整體
合作與中國同拉共體成員國的雙邊合作相互帶動，
平行推進。
李克強指出，中拉同屬發展中國家，發展目標相
近，共同利益廣泛。我們都主張世界格局多極化和
國際關係民主化，都認為發展經濟、改善民生需要
和平穩定的地區和國際環境。中拉兩大經濟體加強
交流合作，中拉人民之間加強聯繫溝通，不僅有利
於雙方福祉，而且有利於維護地區乃至世界的發展
繁榮。

願同拉方開展基建合作
李克強強調，雙方要創新合作思路，推進貿易投
資、金融等領域合作，推動中拉務實合作轉型升

級，實現在更高水平上的共同發展和互利共贏。中
方願利用自身優勢富餘產能，同拉方開展基礎設施
建設等合作，希望拉方為中國裝備等產品進入當地
市場提升公平競爭環境和公正法律保障。
李克強表示，當前世界經濟復甦依然乏力。中國

經濟有能力保持中高速增長，並努力向中高端水平
邁進，這將為包括拉美和加勒比在內的世界各國提
供更多市場機遇、投資機遇和增長機遇。
拉方代表團團長感謝李克強會見，高度讚賞中方

成功主辦中拉論壇首屆部長級會議。拉美和加勒比
共同體「四駕馬車」—哥斯達黎加、厄瓜多爾、
古巴、巴哈馬外長等代表與會代表團團長表示，拉
中關係與合作的發展給雙方人民帶來實實在在的利
益。本次會議為拉中在新時期建立全新夥伴關係奠
定了基礎。拉方願同中方把握機遇，攜手努力，推
動拉中關係與合作取得更大發展，為地區和世界的
和平穩定與發展繁榮作出更大貢獻。

■王毅在中拉論壇部長級會議後回答記者提
問。 中新社

■■昭陵博物館正門昭陵博物館正門。。 本報陝西傳真本報陝西傳真

黃金龍鈔


